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АННОТАЦИЯ. Рассматриваются источники и движущие силы экологи-
ческой субкультуры детства, дается характеристика экологического де-
привационного развития личности ребенка, раскрываются причины воз-
никновения и механизмы влияния экологической депривации на разви-
тие личности. Предлагается эффективное педагогическое сопровожде-
ние, основанное на использовании субкультуры детства как источника 
экологического развития детей дошкольного возраста для своевременно-
го устранения последствий экологической депривации личности. 
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ECOLOGICAL DEPRIVATION OF PERSONALITYS  

IN MODERN SUBCULTURE OF THE CHILDHOOD 
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ABSTRACT. In the article sources and motive forces of ecological subculture of the 
childhood are considered, the characteristic ecological deprivations developments 
of the personality of a child is given, the reasons of occurrence and mechanisms of 
influence of ecological deprivation on development of the person are revealed. The 
effective pedagogical support based on use of subculture of the childhood as a 
source of ecological development of children of preschool age for timely elimina-
tion of consequences ecological deprivation of the person is offered. 

а протяжении последних деся-
тилетий в обществе не ослабе-

вает внимание к проблемам экологиче-

ского образования и воспитания подрас-
тающего поколения. Это обусловливает 
те позитивные изменения, которые на-
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